
 

 

 

            

                      CR du café citoyen du 26 juillet 2024 sous les frondaisons du 

Vergon 

 

 

 

Présents : Jean-Claude, Noortje, Marie-Anne, Muriel, Thierry, Anne 

 

Nous avons installé la carte au sol en vue de la « Fête des moissons » organisée demain 

samedi 27 juillet à partir de 10h. 

 

 

Retour d’expérience de l’épisode « Enfumades » 

 

Nous avons transmis notre rapport d’analyse sur ce projet de centrale d’enrobage à chaud 

sur le site des Fumades à la fois aux services de la Préfecture, aux élus et à la société 

Trabet. Il nous semble nécessaire de tirer pour tous des enseignements de cet 

enchainement d’évènements. 

Avant le choix de Mallemort, la société Trabet ne semble pas avoir envisagé d’autres 

sites. Dès le début mars ce projet était connu de la commune et n’a pas tenu informée la 

population. La commune a refusé lors du CM du 26 juin de donner un avis sur ce projet 

et de programmer un CM supplémentaire. 

Le groupe WhatsApp mis en place par les citoyens engagés (aussi bien les habitants du 

Golf que les habitants de Charleval) a été très rapidement efficace. 
 

Projet PV à Lambesc 

 
Une contribution faite par Thierry pour FNE 13 et pour La Parole aux Citoyens a été 

mise sur le site de l’enquête et sera transmise à tous. Thierry a vu le commissaire 

enquêteur à Lambesc. Il l’a alerté sur les arbres qui vont être sacrifiés. Le CE a prévu d’ 

aller sur les lieux avec un élu….La population de Lambesc semble pour le projet : l’ONF 

sera financée pour une convention de suivi, les chasseurs seront financés pour des lâchers 

de gibiers, et l’école de Garachon percevra des loyers…..Tout le monde semble y trouver 

son compte sauf les arbres. 

Thierry contactera l’entreprise SilverSun basée à Lambesc pour essayer de lui faire 

percevoir le bénéfice d’image qu’elle pourrait avoir en réduisant son projet pour 

préserver les arbres. 

 

 

Du glyphosate dans nos canaux 

 
Réunion à Salon avec la formation d’un collectif : « Zéro phyto dans nos canaux ». 

Il semble que du côté de Salon et Istres ce soit une pratique usuelle de faucarder les bords 

des ruisseaux d’arrosage au glyphosate. Cette pratique concerne surtout les producteurs 



de foin de Crau ayant des superficies d’exploitations importante. Cette pratique ne nous 

est pas connue à Mallemort. 

 

 

 

Le collectif produira d’ici septembre un document abordant le sujet par différents 

aspects : juridiques, santé, pratiques alternatives et patrimoine culturel. Ce document sera 

présenté au maire de Salon et à Mme Bonfillon élue à l’agriculture. 

 

Aérodrome Salon Eyguières 

 

Muriel envoie les documents présentés lors de la réunion du 17 juillet à Salon. 

 

Eh ! les arbres 2025 

Anne présente son projet sur 6 semaines en 2025 qu’elle souhaite très rassembleur. 

Pour ce qui concerne notre association, nous sommes partants pour la présentation du 

film de FNE Paca (salle du SMAVD, écoles …) et compléter la carte des arbres et 

espaces boisés remarquables à protéger. 

Il y a des arbres qui meurent sur le territoire de la commune et qu’il faudrait arroser. 

Jean Claude propose d’identifier les sites propices à la plantation d’arbres (ex : délaissés 

du canal EDF). 

Thierry propose la plantation d’un arbre place Raoul Coustet.  

 


